

自主・友愛・剛健

平和講演会・人権講演会・スマホ教室を開催！

8月5日(金)全校登校日の日に『平和講演会』を開催しました。広島原爆投下から77年を迎える前日に、広島平和記念資料館のピースボランティア(被爆体験伝承者)・橘光生さんをお迎えし、被爆者から受け継いだ被爆体験や平和への想い、また被爆の実相(戦時下の人々の暮らし、原爆被害の概要、原爆の人体への影響)をお話しいただきました。

【生徒の感想より】

- ★被爆の状態や人々の様子を詳しく聞けたので、これまで勉強した中でも一番情景がよく分かった。2人の体験談を聞いて、どちらも何かしらの後悔があって、戦争がなければこんな思いをしなくてすんだのにと悔しい気持ちになった。戦争の代わりになる解決策をできるだけ早く世界で考えていかないといけないと感じた。
- ★体験談の一つの中の「自分たちは死ぬための訓練をしている」という言葉が心に残った。自分の死に方を他の人が決めている特攻は殺人と同じだと思った。また戦争はただ失うだけで何も得ることができない大量虐殺だと思った。少しでも多くの人にこの戦争体験伝承の方の話聞いてもらって戦争となるきっかけが一つでもなくなってほしいと感じた。
- ★願ったり祈ったりするだけでは平和にならないという言葉聞いて、行動でどうにかしないとけないと考えることができました。隣の人のことを自分のように大切にするとという言葉に心に残していこうと思いました。

世界的に各地で平和に関して不安なニュースが入ってきています。“核”に関しても様々なことが取り上げられており、自分事として考える良い機会になったのではないのでしょうか。感想にもありますが『ちょっとした自分の行動』で周りが大きく変わる可能性があります。



7月8日(金)には、岡山いのちの電話協会事務局長・草苺祐子さんをお迎えし、『つながりの中で生きる』と題して人権講演会を開催しました。岡山いのちの電話は1984年4月に開局し、24時間365日無休の眠らぬダイヤルです。「いのちの電話は、知らない人だから心のうちが話せる」と言われています。1年間に約2,000件近い電話がかかってきます。「死にたい」「死にたいほど辛い」という相談も1割ほどあるそうです。草苺さんは、今

から40年前の開局当時から相談員を務め、7年前から事務局長として多くの方の悩みを受け止めてられました。その経験を踏まえながら…



- あなたは誰かに相談したことがありますか？
- いのちの使い方（この世にせっかく生まれてきた私のいのち、どう使ったらいいかな…）
- 自殺ってなんだ？（ちょっとしたリラックス・良い人間関係づくり・助けを求める練習）

という内容でお話しいただきました。軽くあしらったり、バカにしたりせず、まずはしっかり話を聞こう。気持ちを受け止めよう、アドバイスはその後。自分自身と周りの存在を大切にしていけるように、生徒の心に寄り添ったご講演でした。

また、昨年度に続き7月12日（火）には、PTA子育て支援部主催の『スマホ・ネット安全教室』を開催しました。本年度も“コムパレットの桐野さん”にお越しいただき、インターネットは便利で多機能、生活や仕事、娯楽に欠かせない存在となっているが、多機能だからこそ使い方によってトラブルも多い…。便利さの陰にひそむ危険性をアニメ動画でわかりやすく問題提起してくださいました。子ども達は、その動画を見ながらSNS利用の問題点を考え、他の人と意見を交流し、改めて「つき合い方」を考える時間になりました。講演の内容と、子ども達の感想は“子育て支援部だより”をご覧ください！

実際にそれぞれの最前線でご活躍されている3名の講師の先生をお迎えしました。新型コロナの影響で、直接人の話を聴く機会が減っている中でのとても貴重な機会でした。感染防止のためにオンラインも併用しての開催でしたが、話が進んでくるに従って、身を乗り出して聴いている姿が印象的でした。現在、感染拡大のために外出を控えめにされている方も多いと思います。まずはご家族でも講演の内容に触れた話をしていただけると良いと思います。（ちなみに毎月第3日曜日は、『家庭の日』というのをご存じでしょうか？家族で一緒に夕食を食べながら、しっかりと語る…そのような機会を設けてみてはいかがでしょうか…）

生徒会の活動が、充実してきています…

生徒会本部が提案した『未来の中央中学校像』実現に向けて、本部や各専門委員会が、ピアサポートを取り入れたり、新たな取組を次々と考え出しています。学級委員会では、1学期末の一週間を「ピアサポート週間」と設定し、普段以上に意識して仲間同士支え合う週間にしようと取り組みました。他の委員会の取組も今後順次紹介していきます。

【9月の主な行事】※詳細につきましては、“中央中学校ホームページ”をご確認ください

6日：運動会予行 10日：運動会（雨天順延） 12日：振替休業日

13日：弁当持参・PTAあいさつ運動（7：50～） 14日：職員会議

21日：生徒会演説会・選挙 24日：郡種目別選手権大会 28日：生徒会役員認証式

つばやき…

先日、テレビである芸能人が10年以上愛用する“岩手県・佐々長醸造のめんつゆ”がどのように作られているか、実際に作っている会社を訪ねるという番組を見た。味の秘密は、“水”や“醤油”にあるらしいが、膨大な手間（時間）をかけ、こだわり続け、妥協しないという強い意思による『老舗の心意気』を感じた。他にも“広島県・竹宝堂の化粧筆”も同じく、これでもか…と思うくらいの製造工程…。夏休み中に、いわゆる“職人技”“伝統”“歴史”を見る機会も度々あり、その仕事っぷりにあこがれてしまった。自分自身を振り返って教員としての『こだわり』を改めて考えさせられた。今日、みんなの元気な姿を見て、更にこだわり続けていきたいな…と思いました。